
 

 

  

 

                            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

◆ 会長あいさつ       加藤芳隆会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

４月２５日の例会記録 
酒が弱いので、大きな二切れでしたが、直ぐに風呂

に入ったところ、心臓の鼓動が早くなりバクバクしま

した。改めて酒の弱さを、感じました。 

 さて、20 日に届いた草加の広報誌ですが、ご覧に

なりましたか？1 面の表紙に新庁舎の写真が載って

いました。１０周年記念事業で、寄贈した松が、何故

か特に立派に目立ちました。素晴らしい黒松でした。

木村実行委員長が、市役所を通りかかった時、黒松

の写真をラインで、送って頂きましたので、大きく印

刷しましたら、新芽も出ていましたので、無事に根継

いて成長が始まったのだとだと思います。 本来なら

若林造園さんが植樹をしたかったと思いますが、入

札で落選し、お仲間の関根さんが植樹をしました。 

５月３０日には、山川市長の卓話を予定しています。

現在山川市長は、足を骨折され、治療中で移動も大

変ご不自由そうですが、その頃には、足も良くなって

くると思います。一昨日お会いしましたが、片足はつ

かない状態でした。卓話に見えた際に、木村実行委

員長、二階堂前会長と相談して頂き、黒松の前で会

員の皆さんと贈呈記念の撮影ができたら良いのかな

と思いますので宜しくお願い致します。 

そして、今日は大先輩の田川会員の卓話ですが、

合併前の草加ロータリークラブの歴史、埼玉銀行で

の例会を開催していた頃の貴重なお話も、有るかと

思います、楽しみにしています。宜しくお願い申上

げ、挨拶と致します。ありがとうございます。 

 皆さんこんばんは。今日も例会に参加して頂き有難

うございます。鈴木幹事は、深谷でお通夜との事で、

例会場まで、戻れませんので、ZOOM 参加と言ってお

りましたが、間に合わないという事で皆さんに宜しくお

願いしますとの事で、電話が有りました。 

２３日・日曜日に、米山留学生の莎莎さんの入学式

が、浦和のロイヤルパインズホテルで、行われました。 

二階堂カウンセラー・山崎エレクト・大塚米山記念奨学

部門委員長・私と四人で出席してまいりました。  

今年は、1 年目の奨学生が２２名 2 年目の奨学生が

１４名との事で、莎莎さんは、当然 1 年目ですが、全

員の奨学生が一人 2 分程度のスピーチで、自己紹介

と日本に来た目標等の話を行いました。奨学生 

の皆さんは、流石に皆さんが、目的をもって日本に来

ている訳ですから、素晴らしいですが、莎莎さんは、今

の勉強は私の解釈ですが、一言で言えば、「男女の付

き合い方とＬＧＢＴＱの関わりの研究」との事で、きちん

と話をして、中でも特に素晴らしい日本語のスピーチ

でした。大分練習して、緊張したと思います。お疲れ様

でした。素晴らしかったです。 

余談ですが、山崎エレクトは、仕事上浦和に来ること

が多く詳しいので、ロイヤルパインズホテルの隣の、

奈良漬けの店が有名で美味しいと、教えて頂きました

ので、お土産に奈良漬けを、買ってきました。昨日夕

飯に食べました。奈良の本場より美味しかったですが 
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草加松原ロータリークラブ 
２０２２ｰ２３年度 国際ロータリーのテーマ イマジンロータリー  
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開会点鐘                  会長挨拶 
君が代斉唱                   幹事報告 
ロータリーソング        委員会報告 
ロータリーの目的          ＳＡＡ報告 
四つのテスト                  出席報告 
お客様紹介               閉会点鐘 
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                     皆さんこんばんは、話してみたいと思っていましたが、無口で小心者ですか

ら適当に話を聞き流していただければと有難いなと思います。 

                   まずは、自分の生い立ちを小学校くらいから簡単に話したいと思います。 

私は昭和１２年５月１日に生まれました。小学校は昭和１９年４月草加尋常小学

校（国民学校）と言われていたのを覚えています。集団登校で、今の市役所の

所に集まりまして、上級生が引率して連れて行かれたように記憶しています。 

そして昭和１９年と言うと戦局も悪い方に向かっていたのですが、父は昭和１７年夏頃に見送られて出征した

わけですが、麻布で特訓を受けて２か月後に戦地に行くからという事で見送りに！父は八潮から養子に来た

のですが八潮の両親や家のみんなで見送ったのが最後で後にも先にも父にはあえて居りません。 

当時は６組まであり、１年生から６年生まで組替えはありませんでした。顔や性格まで覚えています。変わった

のが、４学年になった時に学生改革があり新制中学になりました。昭和２０年３月１０日に東京大空襲がありま

した。その時私は、お祖父さん・お婆さん・母親と一晩中寝ないで空を見ていました。妹や弟は寝かされていま

した。夕焼け空のように真っ赤で非常に怖い思いをしました。小学校２年生の夏休み８月１５日が終戦でござ

います。３年生に私の恩師であります渦尾延之助先生が千住あたりから歩いて八潮あたりに行き、どこかに

泊まるところはないかと人に聞いたそうです。縁あって私どもに来ることになったわけです。渦尾先生には非

常に好意にしていただきました。農家の人が兵隊に行ってしまうと作れなくなってしまうので、そこを借りて作っ

ていましたから、学校まで休んで田植えなど手伝ってくれました。お礼は、お婆さんが作った密造酒の「どぶろ

く」をたくさん飲ませたとの話を聞いております。そして私の一生の友達「青木国勝君」、３年から５年までは同

じ先生で、４年生の時に今資料館になっております鉄筋校舎に移るわけですが、草加中学校を作っている工

事が見えるのです。南校舎と氷川町に青年学校というのがありましたが、新制中学校になりまして、草加中学

校の校舎ができました。玄関口にピアノがおいてありまして、鈴木先生が音楽を教えていました。南校舎から

本校舎に行くのに自転車二人乗りでいく人がいました。私も何度か連れて行かれましたが、片方からの電車

が通り過ぎた。カンカン言っているのに飛び出したから反対側から来た電車に飛ばされたという事で、亡くなっ

たという事がありました。そんなことで増築を早めたそうです。部活は新聞部でした。昭和２８年草中を卒後し

て、都立墨田川高校定時制に入学しました。高校でも新聞部でした。私も随分苦学はしましたが、結構八ヶ岳

縦走や安達太良連邦縦走など新聞部でついて言った記憶がございます。昭和３３年に中央大学第２経済学

部入学昭和３７年に卒業しました。 

 職業奉仕について話をしたいと思います。大正１３年に長沼（現在の地）に土地を借りて沼だったところなの

で埋め立てをして家を建てたそうです。これがうちの始まりで、最初は何をしようか、資金不足になり、急遽日

光街道往来の所小人人馬を相手に「田川食堂」を開業、寝込んでしまう人が多かったので昭和に入り、軒を延

ばし延ばし木賃宿を開業「諸商人御宿埼玉屋」と命名！創業は昭和元年ということです。 

お祖父さんは私が２０歳になったら商売をやらせると常々言っていましたが、申し少し勉強をしたいという事

で定時制高校を卒業して、１年ブランクを置きまして中央大に入学、大学３年の秋に母親が胃がんで入院しま

した。父を国民学校１年生で失った私は祖父母と母を手伝いながら中学と定時制高校、中央大学夜間部に進

み卒業間近の昭和３７年に母を胃がんで失いました。 

私は鉄道会社に就職などと考えていましたが、家をやらなくてはならなくなりました。７５歳を過ぎた祖父か

ら旅館業と田んぼを引き継ぐことになりました。そうしたら次は嫁さんをという事で最初は断っていましたが、翌

年結婚しました。昭和３８年夏に椎の木４本を切り倒して５坪の風呂小屋を作り（客用、家族用）とマキと石炭

で炊いた。子どもも次々にでき、私は本当に沢山の人に助けられました。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

戦後は「やみやさん」が落ち着いて、今度電気工事や松原団地造成、草加八潮工業団地、八潮柳之宮の出張

の人達の定宿として、泊まって飯を食わせてもらえればそれで良いのだと使っていただきました。麦わらでご飯

を炊きました。 

物置を改造したりしてベニヤ板バタバタと部屋を作ったりしたのですが、４０年に駐車場を改造して３部屋、別に

離れに２階建て、４２年旧田川食堂を壊して２５名収容の平屋の新食堂建設、４５周年として新本館１階４５名食

堂、フロント、事務室、応接室，2 階に 7 室、本館落成披露の前に病床にあった祖父も起こしまして、喜んでいま

した。やっと旅館らしくなったと言っていました。東武スタンドの協力で林家三平師匠を呼んだ！ 

50 年になりまして、色々と落ち着いて来ました。当時の今井市長さんが議員連盟で北京へ、渦尾先生も退職し

て弁のたつ方ですから、日中友好協会の会長になられたのです。安陽と友好を結ぶという事で視察に行くので

すが、時期尚早という事でしたが、土浦などあちこちから来ていますと 10年間何もしていない時に渦尾先生から

誘われまして、渦尾先生・福田秋秀さと奥さんとご両親と姪御さん、連合婦人会会長とわずか 7人程度で中国を

旅することになりました。今回は安陽にはいかないけどと連れて行かれたのが、香港から広州・桂林・昆明・石

林を旅することになって、それから病みつきになって毎年、中国に行くようになりました。もう無理かな～とは思う

のですが！草加市と国際姉妹都市として中国安陽、アメリカ・カーソンです。 

５０周年には、大浴場（男・女・家族風呂）完成、小部屋 6 室作りました。少年相撲振興会で力士を招待し、青

木国勝さんが、力士をお風呂屋さんに連れて行くわけにはいかないので、お風呂に入れて貰えないかと言われ

高見山を入れました。その時に写真を撮って良いという事で、集合写真を撮り、それ以降ずっと写してきました。 

また、カーソン市長にもお泊りいただきました。ポラス中央住宅が新田に事務所があった時に、阿波踊りの方々

を呼んで、練り歩く予定でしたが、雨でできなくて文化会館だけで、返ってきた時に、まだエネルギーが余ってい

たようなのでお願いをしてやってもらったことがあります。大変喜ばれました。浴衣を着て参加してもらい浴衣が

欲しいとプレゼントした覚えがあります。次の年に見えた時には新田に勤労福祉センターができておりましてそこ

で歓迎をやったのですが、うちでも何かやってもらえないかということで、一若会を呼んで太鼓を披露し、大変喜

ばれました。その姉妹都市などからから来た時にはいくらかお役に立てたのではないかと思います。時間になっ

てしまったようなので続きはまたの機会にお話をさせていただきたいと思います。 

この曲（社歌）は、60周年の時に私の中学の時の友達が作っていただきましたものです。 

  

 
 

 皆さん国際ロータリー第 2770地区のホームページをご覧になったことはありますか！ 
今回は、３月１８日に開催されました「いちご狩り」の活動を二階堂社会奉仕委員長が投稿して下さいました。 
他にも色々なことが掲載されていますよ～！ お時間のある時に是非地区のホームページをご覧くださいね！  
＜確認手順＞ 
 「2770 地区ロータリークラブ」で検索 ⇒ 「国際ロータリー第２７７０｜埼玉南東」を開く ⇒スクロールしていく  
「各クラブの活動案内」 投稿したばかりなので一番上に出ています。 
また、活動案内の上に「ガバナー公式訪問 Report」があります。こちらは 5 ページ目に「草加松原 RC」が掲載さ
れています。また 4ページ一番下 
「9月 6日番外編」もご覧ください 
 



 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   ４月 25 日 ニコニコＢＯＸ 

金額 16,000 円 累計 522,701 円 

４月 25 日  出 席 報 告 

会員総数 34 出席 15 

出席免除 3 ＭＵ  2 

出席適用 31 出席率 54.84 

米山記念奨学生   魏 莎莎さん 

加藤 芳隆会長 田川さんの卓話、楽しみにしていますので、宜しくお願い致します。 

会田小弥太会員 田川様「ロータリークラブと職業奉仕」卓話楽しみにしております。 

ギ ササさんようこそ！ 

飯山 英彦会員 莎莎さんようこそ、田川富一さん、卓話ありがとうございました。 

牛山 信康会員 埼玉屋旅館さんの歴史を感じました。 

ハツラツとした若い時の田川先輩の写真が印象的です。 

篠宮 時雄会員 田川会員、卓話ありがとうございます。 

田川 富一会員 本日はつたない卓話でお騒がせします。どうぞお聞き流して下さい。 

田中 和郎会員 昨日は寒い一日でした。寒いと腰が痛くなり一日中家に居ました。 

今日は午前中晴れましたので久しぶりにウォーキング、午後はグランドゴルフをし、 

学童のみはる君と一日楽しみました。 

富永  悟会員 田川さんの卓話楽しみです。よろしくお願いします 

二階堂祐司会員 最近なかなか真っすぐに上手く駐車出来なくなりました。 

田川会員本日は卓話ありがとうございます。 

長谷部健一会員 田川富一さんの職業奉仕とロータリークラブの歴史の卓話を楽しみに来ました。 

        貴重な写真もありがとうございました。 

山崎 秀美会員 田川会員、草加の歴史を教えて下さい。楽しみです！ 

関  幸彦会員 田川富一会員の卓話楽しみにしています。 

昭和５６年７月に埼玉屋大広間の音響工事をしたのが懐かしいです。 

松下電器新入社員販売店実習中でした。 

北畠 文康会員 田川富一会員のお話楽しみです。宜しくお願い申し上げます。 

安田 洋介会員 本日は田川さんの卓話楽しみです。宜しくお願い致します。 

 
 

今後のプログラム  
5/9  フィリピン国際奉仕報告    レセプション 
5/16  新入会員の卓話        レセプション 

（関会員・北畠会員・安田会員） 
5/23 卓話 飯山英彦 ＩＴ委員長  レセプション 
 

幹事報告        SAA 富永  悟会員 

 今日は鈴木幹事がおりませんが、幹事報告は特にございませんが、来週 5 月 2 日の例会に草加シティロ

ータリークラブさんが 5周年のキャラバンに我々の例会に来るとの連絡がございました。 

そして齋藤幸子補佐と竹内補佐幹事、田丸会長がお見えになるとのことです。皆さん是非とも歓迎のため

に出席をしていただければと思います。宜しくお願い致します。 

              

                         牛山信康親睦委員長 

  皆様こんばんは、打ち上げ旅行例会を企画しています。１泊です。６月２５日(日)・２６日(月)、ぜひ皆様に

ご参加していただきたいと思います。今回行く宿泊先は、甲府湯村温泉「常盤ホテル」という有名な温泉で、

将棋の名人戦や王将戦など開催される日本庭園の素晴らしいホテルで、皇室の方も泊まられたことがある

由緒あるホテルです。翌日は加藤・鈴木杯のゴルフコンペを「北の杜カントリークラブ」でやります。費用です

が、常盤ホテルが 25,000 円くらいで、ゴルフコンペが 15,000 円くらいで、合計 40,000 円くらいですが、委員

会費が残っておりますので補充しようと思っています。詳細は追ってお知らせいたしますが、いずれにしても

6月 25・26日です。名簿を回覧致しますので宜しくお願い致します。 

 


